

POLITICA

La Hora • Miércoles 22 de Diciembre de 1999



PINOCHET BAJO ARRESTO

Para efectuarse los análisis solicitados por el Gobierno británico

# Pinochet deberá ser internado durante dos días

Esta tarde llegaría a la Embajada de Chile en Londres la comunicación oficial por parte del Ministerio del Interior inglés donde se informa que los próximos días 5 y 6 de enero se le realizarán los chequeos médicos al senador vitalicio.

En esa misma nota, se explicará el procedimiento a seguir y el hospital que han elegido los tres médicos a cargo del examen para realizar su trabajo.

Cuando ya se había acostumbrado a ser examinado en su casa -básicamente por razones de seguridad-, el próximo 5 de enero, Augusto Pinochet deberá abandonar su residencia de Virginia Water para ser internado durante dos días en una clínica cuyo nombre será conocido hoy por las autoridades chilenas.

La razón de este traslado será finalmente someter al anciano senador a los esperados exámenes médicos solicitados por el Gobierno británico para entrar a considera su posible liberación por razones humanitarias.

**LLAMADO DE URGENTE**

Ayer cerca de las 20 horas -cuando la impaciencia cundía tanto en la Cancillería como en el círculo cercano al ex uniformado por la falta de un pronunciamiento concreto de los británicos- el embajador de Chile en Londres, Pablo Cabrera, llamó con urgencia a Juan Gabriel Valdés, ministro de Relaciones Exteriores.

Hacia un par de horas, el diplomático había sido informado verbalmente por el enlace del Ministerio del Interior británico (Home Office) y el equipo de tres médicos ingleses que estará encar-



Augusto Pinochet.

gado de los análisis, que dicha secretaria de Estado, luego de estudiar las apretadas agendas de los especialistas, decidió que la fecha más idónea para llevar a cabo los chequeos era el próximo 5 de enero. En la misma oportunidad, se adelantó que por la complejidad de los estudios sería necesario internar al general (R) durante dos días.

La conversación relatada con detalles por Cabrera a Valdés, demostró a los negociadores chilenos que sus gestiones de fines de la semana pasada que buscaban acelerar los trámites estaban empezando a rendir frutos.

**COMUNICACION OFICIAL**

Aunque la comunicación tuvo un carácter informal, la Cancillería espera que hoy llegue hasta la representación chilena en la capital inglesa, un pronunciamiento por escrito donde se confirme lo anunciado ayer y se den más detalles relacionados con el hospital seleccionado.

Junto con informar al Gobierno chileno, los británicos también dieron a conocer su decisión a la defensa legal del senador vitalicio.

Fuentes cercana a los abogados afirmaron a La Hora que sólo fueron puestos al corriente de la fecha escogida y que en ningún caso, el círculo cercano al ex gobernante "sugirió" los citados días. "Sólo fuimos informados" aseguró.

Cabe destacar que en las reuniones que han sostenido los médicos designa-



Jack Straw, ministro del Interior británico.

dos -dos geriatras y un neurólogo- y personeros del Home Office, no han participado en ningún momento los representantes de Pinochet. Así, la única solicitud que han hecho llegar a las autoridades inglesas fue que los chequeos no coincidieran con el cumpleaños del ex jefe de Estado, el 25 de noviembre pasado, cuando todo indicaba que los días elegidos serían los últimos de ese mes.

**CALENDARIO**

En cuanto a la participación de especialistas de confianza del general (R), ya se ha adelantado que sólo intervendrán como observadores además de cumplir el rol de traductores para el senador.

Seguramente, los médicos que acompañarán a Pinochet serán Michael Loxton, el doctor del condado de Surrey que tiene a su cargo la vigilancia del ex

comandante en jefe del Ejército, y el profesional de esa rama armada que está de turno a principios de enero en la residencia de Virginia Water.

Sobre el calendario que seguirá a la realización de los exámenes, altas fuentes de Gobierno adelantaron que nada ha sido comunicado en concreto por el gobierno que por ahora todo son puras especulaciones.

Así determinar una fecha en que finalmente el ministro del Interior británico Jack Straw, tomará una decisión sobre la base de los próximos exámenes resulta bastante aventurado. En todo caso, teniendo en cuenta la complejidad de los tests y los tiempos que ya se han manejado en anteriores chequeos, es poco factible que los resultados lleguen al escritorio de Straw antes de dos semanas luego de su realización. Es decir, poco se sabrá antes de los últimos días de enero.

Además, no hay que olvidar que nada obliga al ministro británico a tomar una decisión al respecto. Bien podría suceder -como teme la defensa del senador vitalicio-

que las conclusiones de los análisis sólo vayan a engrosar los archivos del Home Office sobre este caso, para tenerlos en consideración una vez que el proceso concluya su vista en los tribunales.

En este sentido, no hay que olvidar que el 10 de enero -es decir, un par de días después de la realización de los tests- los abogados del bufete Kingsley and Napley deberán presentar ante el High Court (Alta Corte de Londres) los antecedentes que regirán sus alegatos en el proceso que se vuelve a poner en marcha el 20 de marzo. En dicha ocasión se iniciarán cinco jornadas en las que tres magistrados decidirán si dejan sin efecto el fallo de primera instancia que accedió a la extradición de Pinochet a España el pasado 8 de octubre.

Con el fin de ayudar a pulir la labor de los juristas ingleses y afinar los detalles de la realización de los exámenes aún continúa en Londres, el abogado Miguel Alex Schweitzer quien por indicación médica -a raíz de una angustia que lo afectó hace un par de semanas- sólo podrá abordar un avión de regreso a Chile, el próximo sábado

MACARENA LESCORN

**JUNTO CON INFORMAR AL GOBIERNO CHILENO, LOS BRITANICOS TAMBIÉN DIERON A CONOCER SU DECISION A LA DEFENSA DEL SENADOR VITALICIO.**